



# 土橋の子 日置市立土橋小学校

令和4年12月16日発行

## サッカーW杯 ブラボー

校長 和田 義文

サッカーの大会における世界最高峰と位置付けられるFIFAワールドカップが、中東のカタールで行われています。そして、18日の決勝で全ての日程が終わります。視聴者数は夏季オリンピックと並ぶくらいに世界的にも関心の高い大会です。選手にとっては、4年に一度とオリンピックと同じようにこの日のために体を鍛え上げ調整してきたと思います。その国またはそれに準ずる地域を代表して、それぞれの予選会を勝ち抜いてきた32チームが、8つのグループステージで戦い、上位2チームが決勝トーナメントに上がり、ノックアウト形式で優勝が決まる大会となっています。

私たちの日本チームは、アジア枠の代表の一つとして本大会に出場しました。グループステージでは、優勝経験国で世界ランクも格上のドイツやスペインと同じ組となり、勝ち上がりは相当きつい「死のF組」とまで言われていました。しかし、その下馬評を覆し、どちらの強豪国にも勝利し、グループ1位でトーナメントに上がりました。残念ながら、目標としていたベスト8まではいけませんでした。1回戦のクロアチア戦でも先制するなど、随所に日本チームの力を見せてくれました。

そのグループステージの試合後の勝利インタビューの時、4大会連続出場となるベテラン選手の長友佑都選手が発した言葉が、イタリア語の「ブラボー」です。勝利に対しての喜び、チームメイトに対しての感謝や尊敬、応援、その試合、会場など全てに対しての感謝から「ブラボー」と何度も叫んでいました。日本語で言ってしまうと「素晴らしい」とか「やったぞ」とか「すごい」とか「ありがとう」とかになるようですが、その一言で全ての意味を持つこの言葉が、その後いろんな場面で聞かれるようになりました。

負けてしまっただけで帰国した際の空港でも、集まった民衆からも「ブラボー」と、元気と勇気、希望を与えてくれたサムライブルーの面々にその感謝を込めて連呼していました。それだけではありません。選手の会場を後にする控室のきれいな様子に、森保監督がピッチを後にするとき一礼する姿に、試合後の日本のサポーターたちのゴミ拾いする姿にと、いろいろな場面でこの「ブラボー」が聞かれ、私たちがいただいた気にもなりました。誇らしい活躍や行動に自分たちまで感動した大会となりました。

その影響からか、昼休みに元気にサッカーで遊ぶ子どもたちの姿が、学校では見られるようになりました。子どもたちながらに何か感じているのではと思って見えています。二学期も残すところあと1週間余りとなります。全てに対して「ブラボー」と叫びたくなるようにまとめをしたい今日です。

## 頑張った！走り切った！持久走大会

12月8日（木）に校内持久走大会を実施しました。緊張の面持ちでスタートラインに立った子どもたちは、土橋路を元気よく走りました。沿道には、保護者や地域の皆さんがたくさん応援にきてくださり、走ったあとの子どもたちからは「応援の声を聴いて力が湧いてきた」との感想がたくさん聞かれました。実施にあたり、試走日や当日の安全運転、旗当番等、保護者や地域の皆様にたくさんの御協力をいただきました。多くの方に支えられて教育活動を行うことができていると改めて感じました。本当にありがとうございました。



## 市音楽発表会

11月9日（水）に2年ぶりに市音楽発表会が開催されました。本校からは1～4年生24人が参加し、合唱、合奏、ボディパーカッションを披露しました。これまでの練習の成果をしっかりと発揮できたことで、子どもたちも達成感を味わうことができました。



## 市陸上記録会

11月15日（火）に伊集院総合運動公園で市陸上記録会が行われました。今年も感染症感染拡大防止のため、種目を減らし6年生が出場、5年生は応援で参加しました。自己ベストを目指して頑張った6年生、その姿をみて「来年は自分も…」と目標をたてた5年生でした。

＜入賞おめでとう！＞

60mハードル走 5位 稲田 真忍さん  
100m走 6位 横山 夏海さん

## 校内人権旬間

12月1日（木）～10日（土）は校内人権旬間で、人権標語づくりや人権教室などを行いました。人権とは何か、みんなが笑顔で豊かに過ごすために大切なことは何か、いつも以上に考えることができた期間となりました。9日（金）は人権擁護委員の方を講師にお招きしてわくわく人権教室も行いました。



## 園外保育でミカン狩り

飯牟礼幼稚園と合同で、加世田常潤高校でミカン狩り体験をさせていただきました。目を輝かせながら、楽しく体験することができました。



## 堆肥・苗を提供していただきました

（株）丸山喜之助商店より、食品ロスをリサイクルして出来た有機堆肥「よかんど」と花苗をいただきました。児童玄関前プランターや幼稚園の花壇に植えさせていただきました。SDGsについて考える機会になればと思います。



# 入賞おめでとう!

## 【令和4年度第11回ひおき文芸賞】 俳句の部

入選	1年	さん
	2年	さん
	4年	さん
	4年	さん
	5年	さん
優秀賞	1年	さん
	2年	さん
最優秀賞	3年	さん
	5年	さん

## 【令和4年度鹿児島県「家庭の日」作品展 標語の部

優良賞 6年 さん

## 【日置市児童生徒読書感想文コンクール】

入選 5年 さん  
6年 さん  
特選 2年 さん

## 【第24回南九州市かわなべ青の俳句大会】

入選 6年 さん  
特選 4年 さん

## 【税に関する絵はがきコンクール】

学校協力賞 土橋小学校  
(5・6年生)



## 第2回 土橋地区学校運営協議会の報告

【日時】 令和4年11月29日(火)14:15~16:20

【場所】 土橋中学校

【出席者】 小中学校長・教頭, 学校運営協議会委員(比良精一会長, 上 菊男副会長, 宇都小百合, 尾堂浩子, 仲村雅史, 宮下清香, 仮屋 求, 川路紀恵, 佐藤良輔, 松元淳心)  
(敬称略)

【協議内容等】 今回は, 中学校の授業参観及び施設参観を行ったあと, 小中学校それぞれの児童生徒の学力面, 保健・体力面, 学校評価, 令和5年度の学校経営案についての説明, 参観や学校経営案についての説明等の協議を行い, たくさんの御意見, 御感想が出されました。

- ① 授業参観, 施設参観について
  - ・ICT機器を活用した授業
  - ・ALTや特別支援教育支援員の活用
  - ・校内の充実した掲示物
- ② 学力の個人差について
- ③ 児童生徒の様子について
- ③ 小中, 地域の連携について



詳しい議事内容については, 議事録を作成しておりますので, いつでも提供できるようにしています。議事録が必要な場合は, 小学校教頭または中学校教頭に御連絡ください。

連絡先: 土橋小学校 273-9331

土橋中学校 273-9230

# 1月の行事予定

10	火	3学期始業式 美化活動	3学期始園式(幼)
11	水	清掃強調週間(～17日)	
12	木	委員会活動 理科アシスタント田中先生来校日 TA西郷さん来校日	
13	金	B校時 巡回図書 家庭教育学級(給食試食会, サンドボトルづくり), 学級PTA	
14	土	土曜授業 集団下校	
16	月	TA西郷さん来校日	泊先生の読み聞かせ(幼)
17	火	鹿児島学習定着度調査(1日目・5年生)	
18	水	鹿児島学習定着度調査(2日目・5年生)	 ALT来校日(幼)
19	木	租税教室(5・6年生) ALT来校日 クラブ活動	
20	金	B校時 親子読書の日	お正月遊び大会(幼)
23	月	巡回図書	
24	火	国際交流会(2校時1～3年生, 3校時4～6年生)	
26	木	ひだまりの会による読み聞かせ 理科アシスタント田中先生来校日	
27	金	B校時	
30	月	読書旬間(～2/10) ALT来校日	泊先生の読み聞かせ(幼)
31	火	新1年生保護者入学説明会	
生活目標		ものを大切にしよう	
保健目標		冬にかかりやすい病気を予防しよう	
給食目標		感謝して食べよう	